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清澈的河水、蔚蓝的天空、整洁亮丽的街道、杨柳依依的河畔⋯⋯如今，行走在永城的大街小巷，
你会发现处处皆是美景，而这一切，都与我市大力推进国家卫生城市创建工作密不可分。

自 2017 年我市成功摘取国家卫生城市殊荣以来，我市坚持一张蓝图绘到底，以“巩固国卫成果、
建设优雅永康”为主要目标，持之以恒推进巩固时期各项工作，永城面貌的持续焕新也让市民收获了
满满的幸福感。

近日，记者专门走上街头，随机采访了9位市民，倾听他们讲述“创国卫”以来的永城变化。

巩固国卫成果 建设优雅永康
9位市民讲述永城变化带来的幸福感

□记者 徐灿灿

既服务到人
更服务到心
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超市员工 胡永欣：“牛皮癣”找不到了
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说起永城近年来的变化，

我感受最深的就是大街小巷

里再也找不到“牛皮癣”了。

要知道，数年前，“牛皮癣”还

十分“猖狂”，就连我家的外墙

上也有“牛皮癣”的痕迹。每

次上下班回家看到这些“牛皮

癣”,总让人感觉十分闹心。

好在“创国卫”以来，大家

的文明卫生意识都越来越高，

“牛皮癣”被清除后再也没有

死灰复燃，小区的颜值提升

了不少，我们的心情也越来越

好。

企业职工 秦香茹：交通秩序变好了
我骑电动车上下班已5年

了，以前交通安全意识比较薄

弱，出行常常不按规定佩戴安

全头盔。近年来，我市各部门

各单位的宣传工作都做得很

到位，现在的我每次出行都会

自觉佩戴头盔，交通意识越来

越强。

不仅如此，我感觉现在我

市各条道路上标识标线也完

整清晰多了，两侧的绿化带也

越来越美观。在各部门的合

力整治下，我发现街头的交通

违法乱象也少了很多，让我真

切地感受到了市区交通秩序

在一点一点地变好。

企业白领 王双：在外就餐安心了
工作以来，我在外就餐的

次数比较多，感受最深的就是

现在我市大小餐馆环境卫生

都比以前提升了一个档次。

以前我妈总担心我在外

面吃饭不卫生、不健康，为了

能让她放心，我就尝试着带她

去 了 步 行 街 的 一 家 小 店 吃

饭。走进那家小店后，我妈看

到店里的地面和桌面都很干

净，墙上显眼处还挂着卫生许

可证，这才放下心来。不仅如

此，我妈还说了一句让我印象

十分深刻的话：没想到现在永

康的餐饮小店环境卫生都这

么好，看来那些大饭店的环境

卫生一定不差，以后我也可以

多出来吃饭咯。

经过近年来的建设，我市

的基础设施不断完善，环境面

貌大为提升，就连市民的素质

也越来越高。在我看来，市民

的素质就好比一个城市的“软

件”，评判一个城市的好坏，很

大程度上取决于市民的整体

素质。

有几件我印象比较深的

事情，一是我年纪比较大，外

出散步过人行道的时候，司机

都会主动礼让，让我先过；二

是在公共场所抽烟的市民变

少了，大家都会主动寻找吸烟

点或空旷处吸烟。虽然这2件

都是小事，但带给我的幸福感

很强，希望“创国卫”能让永康

越来越好，越来越美！

由于职业关系，我经常穿

行在永康的大街小巷，“创国

卫”给我最深的感受就是，街

道上乱摆乱放的小摊贩少了，

占道乱停的僵尸车也少了，城

市各个角落公园广场却越来

越漂亮了。

除此之外，我还发现，这

两年，永康的在建项目比较

多，但各个建筑工地周围却见

不到什么扬尘，各部门各单位

都在为城市能有更好的环境

努力，我们的幸福感也越来越

强。

国家卫生城市是授予城
市环境卫生方面的最高荣誉，
是一个城市对外形象的耀眼
名片。连日来，从房前屋后到
街头巷尾，从田间地头到河湖
水面，从楼栋墙体到公共设
施，都可以见综合行政执法局
执法队员的身影。

近段时间，我和同事一直
致 力 于 拆 除 违 章 建 筑 的 工
作。为了真实准确地掌握违
建信息，我们没有停下脚步，
因为每处违法建筑的面积，都
必须要准确测量。面对一些
不规则建筑物，我们还需要测
量多处面积后才能得到最终
结果。为了与企业法人实现

良好的沟通，我们还要配合企
业业主的时间，加班加点发放
通知书。

拆违现场是最关键的，一
点都不能放松。拆违过程中，
我们不仅要时刻关注进度，还
要严防违法建筑物掉落伤人。

一直以来，市综合行政执
法局严厉打击各类违法建设
行为，维护城区建设和土地管
理秩序。自 4 月份以来，截至
目前，我局累计配合镇街区拆
除了 13 个消防通道违建，面
积为 780 平方米；拆除违建小
微企业 25 宗，面积为 16400
平方米；即查即拆违法建筑28
宗，面积为4400平方米。

我是一名志愿者，以前每

周都会定期去城区的各个街

巷清理一些死角垃圾，最多的

时候还没走满1个小时就捡满

3袋满满的垃圾。

现在，我仍然坚持每周去

以前的卫生死角看看，但却很

难再找到大片的垃圾，有时候

走了一上午，还捡不满一袋垃

圾。这一改变的背后，是我市

环境整治力度的加大和市民

文明素质的提高。

这 2 年，“创国卫”带给永

康的变化越来越明显，我身边

的家人朋友都感觉幸福感越

来越高，我希望所有市民能一

起努力，继续保持，让卫生、文

明常驻永康！

我是河南人，今年是来永

康的第 16 个年头。16 年来，

我看着永康的道路越来越宽，

绿化越来越美，城市环境面貌

真是大变样。

我的工作被人称为“城市

美容师”，虽然很累，但我很开

心，因为我是在为永康的环境

作贡献。近年来，市民的素质

普遍提高，大家都会自觉地把

垃圾扔到垃圾箱或者垃圾车

里，我的工作也轻松了不少。

今后，我除了要更用心地

做好本职工作外，还会发动身

边人爱护环境、共同参与环境

综合整治。

从我成为一名小学生开

始，老师就会经常教导我们要

爱护环境，爸爸妈妈也经常在

课余时间带我参加志愿者活

动，去三江六岸捡垃圾。每次

志愿活动结束时，我总会回头

看看被我们清理过的路面重

现整洁，心里就会冒出些小小

的成就感。

保护环境，人人有责。虽

然我还是名小学生，但我要坚

持从自身做起，不乱扔垃圾、

不破坏环境卫生，还要积极向

身边的人宣传相关环境保护

知识，让大家共同守护美丽的

永康，守护我们的家园！

退休老人 徐德升：市民素质提高了

出租车司机 徐荣光：乱停乱摆变少了

综合执法局执法队员 曹町：违法建筑打击更严了

志愿者 陈春祥：卫生死角没有了

环卫工人 张学红：乱扔垃圾现象变少了

大司巷小学学生 王琪：路面垃圾变少了

04 2020年5月29日 星期五

编辑：王靖宁 邮箱：1968896363@qq.com永报姐妹花

优雅城市 大美永康
文明卫生创建进行时文明卫生创建进行时


